

24	Meja Siswa	14	Kelas XII-ANKES	Baik
25	Kursi Siswa	28	Kelas XII-ANKES	Baik
26	Papan Tulis	1	Kelas X-AK	Baik
27	Meja Siswa	12	Kelas X-AK	Baik
28	Kursi Siswa	24	Kelas X-AK	Baik
29	Meja Guru	1	Kelas X-AK	Baik
30	Kursi Guru	1	Kelas X-AK	Baik
31	Meja Guru	1	Kelas XII-AK	Baik
32	Meja Siswa	16	Kelas XII-AK	Baik
33	Kursi Siswa	35	Kelas XII-AK	Baik
34	Papan Tulis	1	Kelas XII-AK	Baik
35	Kursi Guru	1	Kelas XII-AK	Baik
36	Kursi Siswa	40	Kelas XI-APK	Baik
37	Meja Siswa	20	Kelas XI-APK	Baik
38	Kursi Guru	1	Kelas XI-APK	Baik
39	Meja Guru	1	Kelas XI-APK	Baik
40	Papan Tulis	1	Kelas XI-APK	Baik
41	Rak Majalah	1	Perpustakaan	Baik
42	Lemari	1	Perpustakaan	Baik
43	Tempat Sampah	2	Perpustakaan	Baik
44	Jam Dinding	1	Perpustakaan	Baik
45	Rak Buku	2	Perpustakaan	Baik
46	Kursi Guru	1	Kelas XII-APK	Baik
47	Papan Tulis	1	Kelas XII-APK	Baik
48	Kursi Siswa	36	Kelas XII-APK	Baik
49	Meja Siswa	18	Kelas XII-APK	Baik
50	Meja Guru	1	Kelas XII-APK	Baik
Total		428		

Proses pelaksanaan konseling kelompok di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo biasanya dilakukan pada waktu jam pelajaran BK dikelas atau pada jam istirahat sekolah, dalam satu kali pertemuan biasanya membutuhkan waktu antara 45-60 menit, sedangkan tempat pelaksanaannya diadakan kadang di ruang BK, di perpustakaan dan ruang laboratorium.

2. Analisis Data Kondisi Sikap percaya Diri siswa kelas X APK di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo

Percaya diri merupakan suatu keyakinan dan sikap seseorang terhadap kemampuan pada dirinya sendiri dengan menerima secara apa adanya baik positif maupun negatif yang dibentuk dan dipelajari melalui proses belajar dengan tujuan untuk kebahagiaan dirinya. Seseorang yang percaya diri dapat menyelesaikan tugas atau pekerjaan yang sesuai dengan tahapan perkembangan dengan baik, merasa berharga, mempunyai keberanian, dan kemampuan untuk meningkatkan prestasinya, mempertimbangkan berbagai pilihan, serta membuat keputusan sendiri merupakan perilaku yang mencerminkan percaya diri.

Dari wawancara dan observasi ditemukan bahwa kondisi siswa di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo sebelum dilaksanakan konseling kelompok sikap mereka meliputi kurang percaya diri, kurang berinteraksi dengan teman sekelasnya, pendiam, suka menyendiri. Dari penjelasan diatas peneliti dapat menyimpulkan permasalahan yang tampak sepele dan ringan ini jika tidak segera diatasi akan mengganggu perkembangan siswa kedepannya jika siswa ini pendiam, suka menyendiri, tidak mau bergaul dengan teman sekelasnya, kurang

Tahapan-tahapan diatas selaras dengan teori yang ada di halaman kajian teori tentang tahapan-tahapan konseling kelompok. Adapun kesulitan yang dialami oleh guru BK dalam pelaksanaan konseling kelompok ini adalah masalah waktu yang sangat terbatas dan dukungan orang tua yang kurang. Hal ini terjadi karena siswa butuh waktu tambahan khusus diluar jam sekolah, sehingga tidak ada dukungan orang tua, siswa tidak bisa maksimal mengikuti bimbingan secara keseluruhan.

4. Analisis Data Tentang Hasil Pelaksanaan Konseling Kelompok dalam Menumbuhkan Sikap Percaya diri Siswa di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo

Dari data yang peneliti dapatkan, konseling kelompok dalam menumbuhkan sikap percaya diri siswa di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo 83% berhasil. Siswa yang sebelumnya minder, kurang percaya diri, kurang interaksi dengan teman sekelas setelah dilaksanakan konseling kelompok siswa menjadi berani menyampaikan pendapat atau ide, menatap lawan bicara, memulai percakapan, menyelesaikan tugas/PR, mampu menyesuaikan diri dan berkomunikasi di berbagai situasi, dan ikut andil dalam kegiatan kelompok atau diskusi kelompok. Hal ini karena ada kesinambungan antara tujuan program layanan konseling kelompok dalam menumbuhkan sikap percaya diri siswa pada komponen komunikasi dan interaksi sosial. Anak yang kurang memiliki percaya diri ini akan mengakibatkan kurangnya kemampuan dalam bergaul dengan teman khususnya dalam interaksi kelas. Hal ini akan berangsur hilang dengan adanya

konseling kelompok, yang didalamnya melatih anak berkomunikasi, mengutarakan masalah, saling menanggapi, saling memberi saran, serta bertanggung jawab dengan diri sendiri dan orang lain, sehingga kepercayaan diri, tanggung jawab dan keberaniannya akan meningkat.

Sedangkan ketidakberhasilan program ini karena kurang adanya beberapa faktor seperti yang peneliti jelaskan diatas, yaitu kurangnya dukungan dari orang tua dalam pelaksanaan program bimbingan dan konseling kelompok di SMK Muhammadiyah 2 Sumberrejo. Karena program ini sangat membutuhkan waktu yang banyak, sedangkan waktu yang diberikan ketika jam sekolah sangat terbatas, sehingga harus menambah jam diluar pelajaran sekolah. Hal ini yang membuat orang tua tidak bisa mendukung.